

### IQM erhält neuen Präsidenten

*Berlin, 14. Juni 2023.*

Im Rahmen der 15. Mitgliederversammlung wurde der IQM Vorstandspräsident bestellt. Neuer Präsident von IQM ist nach dem Ausscheiden von Dr. Francesco De Meo (Vorsitzender der Geschäftsführung der Helios Health GmbH) im September 2022, der bis dato amtierende kommissarische Vorsitzende und Vertreter der öffentlich-rechtlichen Trägergruppe, Prof. Dr. Axel Ekkernkamp. Er ist Ärztlicher Direktor und Geschäftsführer des BG Klinikums Unfallkrankenhaus Berlin sowie CMO der BG Kliniken, die zu den Gründungsmitgliedern von IQM gehören.

Prof. Ekkernkamp ist Facharzt für Chirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie, verfügt über zahlreiche Zusatzqualifikationen und wurde 1999 auf den Lehrstuhl für Unfallchirurgie der Universitätsmedizin Greifswald berufen. Er beschäftigt sich seit mehr als 30 Jahren mit den Themen Qualitätssicherung und Qualitätsmanagement in Ärztekammern, Verbänden, Organisationen und über viele Jahre führend bei der Deutschen Gesellschaft für Chirurgie. Ab 2001 war er Vorsitzender des Ausschusses Krankenhaus nach § 137c und stv. Vorsitzender des Koordinierungsausschusses nach § 137e SGB V - beide Ausschüsse gingen 2003 in den Gemeinsamen Bundesaus-schuss (G-BA) auf.

„IQM ist seit Gründung stark gewachsen und die Meinung der Mitglieder soll aufgrund der aktuellen Wandlungen - sei es der Fachkräftemangel, die alternde Gesellschaft oder das Thema Nachhaltigkeit - umso mehr durch deren Repräsentanz im Vorstand berücksichtigt werden.“, führt Prof. Dr. Axel Ekkernkamp aus. Im Detail wird mit dem Ziel der besseren und paritätischen Abbildung der Mitglieder die Zusammensetzung des Vorstandes angepasst und es werden zukünftig zwei Vertreter pro Trägergruppe als Vorstandsmitglieder und je ein Direktor pro Trägergruppe im Vorstand vertreten sein.

Darüber hinaus wurde dem ehemaligen IQM Vorstandspräsident Dr. Francesco De Meo die erste IQM Ehrenmitgliedschaft verliehen. „Ich freue mich auch nach meinem Ausscheiden als Präsident noch weiterhin Teil von IQM sein zu können. Gerne werde ich dem Verein mit Rat und Tat zur Seite stehen“, sagte Dr. Francesco De Meo während der Verleihung.

## **Die Initiative Qualitätsmedizin**

Der IQM e.V. ist ein gemeinnütziger Zusammenschluss von Krankenhäusern und Spitälern aus Deutschland und der Schweiz, dessen Ziele die Verbesserung der medizinischen Behandlungsqualität in Krankenhäusern und ein offener Umgang mit Fehlern sind. Die teilnehmenden Krankenhäuser haben sich auf die Anwendung dreier Grundsätze verständigt: Qualitätsmessung mit Routinedaten, Veröffentlichung der Ergebnisse und die Durchführung von Peer Reviews. IQM arbeitet seit 15 Jahren kontinuierlich an der Weiterentwicklung von Methoden, um seinen Mitgliedern innovative und anwenderfreundliche Instrumente zur Verbesserung ihrer Behandlungsqualität bereitzustellen. Derzeit sind rund 500 Krankenhäuser Mitglied in der Initiative Qualitätsmedizin. Zusammen versorgen die Mitglieder aktuell knapp 8 Mio. stationäre Behandlungsfälle, dies entspricht einem Anteil von knapp 40% in Deutschland und rund 35% in der Schweiz.

### **Kontakt:**

IQM Initiative Qualitätsmedizin e.V.  
Alt-Moabit 104  
D-10559 Berlin  
[www.initiative-qualitaetsmedizin.de](http://www.initiative-qualitaetsmedizin.de)

### **Presseanfragen:**

Referat Transparenz  
Christopher Mödl  
Tel: + 49 30-7262152-158  
[info@initiative-qualitaetsmedizin.de](mailto:info@initiative-qualitaetsmedizin.de)